

Consejera confía en que sea una jornada tranquila

# Descarta INE posibilidad de que alguien "robe" la elección

**DANIA RAVEL** explica que las votaciones en los seis estados cuentan con "blindaje ciudadano"; recalca que quienes quieren sembrar clima de miedo viven en una falacia

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

**E**l Instituto Nacional Electoral (INE) descartó que exista la posibilidad de que alguien se "robe" los comicios del próximo domingo, en los que se renovarán seis gubernaturas, porque tienen un "blindaje ciudadano".

La consejera Dania Ravel explicó que las elecciones en los estados de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas tienen los mejores "candados" para su realización, que son los ciudadanos que participan en todo su desarrollo.

Aseguró que se encuentra todo listo para que el próximo domingo 5 de junio los ciudadanos puedan acudir a las urnas, en donde encontrarán las boletas para ejercer el derecho fundamental de participación ciudadana y elegir a quien tome las riendas de los respectivos estados en donde se renovarán las gubernaturas.

Al ser cuestionada sobre el escenario que prevé el instituto para la jornada electoral y los focos de alerta, destacó que la democracia mexicana se ha construido sobre la base de la desconfianza, lo que ha permitido que cuente con "muchos candados y, sobre todo, candados ciudadanos".

Recordó que la historia de los procesos electorales en el país se construyó con varios cambios para reforzar las medidas de seguridad y establecer diferentes filtros de vigilancia, de modo que, después del trabajo de décadas, se ha demostrado el fortalecimiento del sistema electoral mexicano.

Por ello, puntualizó que no se puede poner en duda un esquema que elección tras elección ha dado resultados confiables, como ha sido la organización electoral del instituto, respaldada por todos los ciudadanos.

En ese sentido, Ravel expresó su confianza en que la vigilancia ciudadana es el principal blindaje para el desarrollo de la jornada de los comicios del próximo domingo, porque recordó que también habrá muchos observadores electorales.

Recordó que, así como se acreditaron observadores ciudadanos, también están acreditados observadores por parte



**EL DATO**

**AYER**, el presidente del INE, Lorenzo Córdova, se reunió con la Comisión Ejecutiva del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), para hablar sobre la jornada electoral.

de las distintas fuerzas políticas, por lo que todas estas miradas que estarán vigilando el desarrollo de la jornada electoral permitirán que ésta se desarrolle en forma tranquila.

La consejera electoral puntualizó que el esfuerzo que realizan, junto con los organismos públicos locales electorales (OPLE) de los seis estados en los que se renovarán las gubernaturas, contribuirán a sacar adelante los procesos electorales y, con la vigilancia de los ciudadanos, se garantizarán elecciones óptimas y limpias.

"Tenemos una cadena de confianza que vamos construyendo de la mano de la ciudadanía, por lo que no pedimos una fe ciega", enfatizó, al recordar que, desde la Reforma Electoral del 2014, el INE ha organizado más procesos electorales que su antecesor, el Instituto Federal Electoral.

Ante los mensajes de división o aquellos que señalan que se van a robar la elección, la consejera electoral Dania Ravel remarcó que quienes todavía quieren sembrar un clima de miedo para ahuyentar a los ciudadanos de las urnas y promover la idea de que habrá fraude, viven en una falacia.

"Es una falacia y algo desapegado de la realidad y es no confiar en la ciudadanía, porque son los propios ciudadanos los que cuidan las elecciones", insistió.

Remarcó que es fundamental la participación en un régimen democrático, porque "sin la participación de la gente, sin el involucramiento, es imposible vivir en democracia", y recordó que la autoridad electoral ha hecho esfuerzos para contar con una democracia más incluyente.

Por ello, remarcó que es fundamental la participación y el involucramiento de los electores con su voto, pues recordó

## Todo listo

El INE dio a conocer el número de casillas que se instalarán en cada uno de los estados que celebrarán comicios

ESTADO	NÚMERO DE CASILLAS	¿QUÉ SE ELIGE?
Durango	2 mil 545	1 gobernador y 39 ayuntamientos
Tamaulipas	4 mil 777	1 gobernador
Aguascalientes	mil 738	1 gobernador
Hidalgo	3 mil 977	1 gobernador
Oaxaca	5 mil 740	1 gobernador
Quintana Roo	2 mil 297	1 gobernador, 15 diputados de mayoría relativa y 10 diputados de representación proporcional

Fuente: INE

## Pide PAN vigilancia y seguridad en comicios

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

**EL SENADOR** del PAN, Damián Zepeda, señaló que ante la violencia que prevalece en todo el país, es necesario que los elementos de seguridad de los tres niveles de Gobierno vigilen las elecciones para garantizar su desarrollo pacífico.

Señaló que estima como posible que se presenten actos de violencia en los estados que celebrarán comicios el próximo domingo -Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas-, por lo que sí es necesaria una vigilancia especial.

En conferencia de prensa en la sede del Senado de la República, señaló que los problemas de la inseguridad se han hecho presentes en todo el territorio nacional, por lo que es de esperarse que se pueda presentar algún problema de este tipo en los estados con elecciones.

Por ello, pidió la coordinación de los gobiernos federal, estatales y municipales para garantizar la seguridad de los

electores y de todos los que participan en los procesos electorales, de modo que se desarrollen en paz.

Sin embargo, el senador por Sonora puntualizó que la presencia de los cuerpos de seguridad de los diferentes órdenes de Gobierno no debe utilizarse como una estrategia para inhibir el voto.

"Si lo veo (el clima de violencia), en algunos estados, por eso los gobiernos federal, estatal y municipal pido que estén en alerta, no para inhibir el voto, sino para vigilar", manifestó.

El senador panista confió en que no se presenten incidentes y subrayó que no se puede tolerar la presencia del narcotráfico en los procesos electorales: "No nos podemos acostumbrar a que el crimen organizado se involucre en las elecciones", remarcó.

Sobre ese tema, consideró que, pasados estos comicios, es necesario hacer algunas reformas para que en caso de que se confirme el involucramiento del crimen organizado en algún proceso electoral, entonces se establezca el criterio de nulidad inmediata.

## EL TIP

**ENTRE** septiembre de 2021 y mayo de 2022, en los estados donde habrá elecciones, se presentaron 85 agresiones contra políticos, refiere el Indicador de Violencia Política de Etelekt.

que son muchos los que participan en los procesos electorales para que los mexicanos y mexicanas puedan hacer válido este derecho humano de elegir a sus autoridades.

Apuntó que, para la jornada electoral del domingo, más de 11.7 millones de personas, inscritas en la Lista Nominal, podrán participar en las más de 21 mil casillas que se prevé instalar.

**11.7**

Millones de personas participarán en las elecciones del 5 de junio